

LA VOZ

THE SPANISH VOICE OF NEW JERSEY

COLABORADORES

Abel Berry, Dra. María Elena Planas, Miguel A. Erice, Guillermo Estévez, Luis E. Queralt, Margarita García, Pelayo Balbis Torregosa, Daniel I. Pedreira, Rodrigo Viamonte, Rafael Domínguez, María Teresa Villaverde Trujillo, Betty Vasquez Molina, Israel Abreu, Dr. Carlos Carbonell, Ricardo Aguirre, Domingo Pujols, Armando Canda, Ramón Vera

(Las opiniones en las columnas o secciones firmadas son de su autor y no reflejan necesariamente la opinión o el sentir de LA VOZ)

JUNTA DE DIRECTORES

Daniel García Virginia Iturralde
A. García-Berry A. Roberto García

PUBLISHER: Daniel García
EDITOR: Virginia I. García

PUBLICIDAD Y RELACIONES PÚBLICAS
Daniel García

SITIO WEB
Abel R. García

ARTE Y DIAGRAMACIÓN
Federico del Castillo Laura Gruce

FOTOGRAFÍA
Ricardo Aguirre, Jay Davis, Ramón Vera

DISTRIBUCIÓN /CIRCULACIÓN
Lázaro Serra Robert Lee

LA VOZ

Publicado por "The Voice Publishing Corp."
P.O. Box 899 Elizabeth, New Jersey 07207
E-mail: lavoznj@aol.com
Website: www.lavoznj.com

Union County ----- (908) 352-6654
Middlesex County ----- (908) 352-6619
Essex County ----- (201) 352-7448
Hudson County ----- (201) 866-7754
Fax ----- (908) 352-9735

Miembros de:
NAHP, HMC,
NAJH y NJPA

National Association
of Hispanic Publication



Encienda una Vela

Por: **Stephanie Raha**
Editor in Chief



La Cuaresma: Descubriendo la alegría en una temporada solemne (I)



"Cada año celebramos la Pascua, la fiesta más grande y más brillante".

-St. Juan Crisóstomo

¿Por qué deberíamos pensar en la Cuaresma como una temporada alegre?

La Liturgia de Cuaresma tiene referencias a la alegría, no sólo porque es una preparación para la Pascua, la fiesta de la Resurrección de Jesucristo, sino también porque la purificación a través de la oración y el ayuno trae un deleite especial al alma.

Pensar en la Cuaresma como un tiempo de alegría, no sólo un tiempo de penitencia, no es una idea nueva. Gregorio el Grande, que fue papa a finales del siglo VI, enfatizó el tema de la alegría durante la Cuaresma. Habló del sendero doble que nos precede: el camino de la muerte que conduce a la miseria, y el camino de la vida que conduce a la alegría. Él usó los Salmos (1: 1-2) para enfatizar este punto: "Felices son los que no siguen el consejo de los impíos pero su placer está en la ley del Señor".

¿Qué es exactamente la Cuaresma?

La Cuaresma es un período de cuarenta días dedicado a la oración, el ayuno y la limosna, que nos ayuda a centrarnos en el misterio de la redención. Estamos llamados a vivir con alegría por el conocimiento del amor de Dios. Sí, ayunamos y hacemos penitencia, pero lo hacemos para seguir el camino de la alegría.

Piense en la Cuaresma como un prelude musical a la sinfonía jubilosa de Pascua, que dura cincuenta días más allá del Domingo de Pascua hasta el Domingo de Pentecostés. Durante este tiempo, anticipamos con alegría, luego celebramos, la Resurrección de Jesús y, finalmente, sentimos el don del Espíritu Santo viniendo sobre nosotros.

Cantaré alabanza con el espíritu, pero también cantaré alabanza con la mente. 1 Corintios 14:15

¿Cuándo comienza la Cuaresma?

Comienza el Miércoles de Ceniza y continúa hasta el Jueves Santo. (Los tres días del Jueves Santo, Viernes Santo y Sábado Santo son el Triduo, los últimos días de preparación para la Pascua).

Las cenizas se remontan a un rito del siglo IV,

Producción de Energía: Bendición para Alaska y Todo el País

Por **Bethany Marcum**

En unos pocos meses, las compañías de energía pueden comenzar a explorar en busca de petróleo en el Refugio Nacional de Vida Silvestre del Ártico de Alaska (ANWR, sus siglas en inglés). Los ambientalistas advierten que esto destruirá la belleza prístina del área remota y pondrá en peligro la vida silvestre local.

Afortunadamente, sus temores son infundados. La apertura de ANWR al desarrollo de energía enriquecerá a las comunidades cercanas y a la nación en general, sin interrumpir de manera notable el entorno local.

ANWR, generalmente pronunciado "Anwar", es un área silvestre de 19,6 millones de acres en el noreste de Alaska, aproximadamente del tamaño de Carolina del Sur. El gobierno federal estableció ANWR en 1980 y lo decretó fuera de los límites de la exploración de energía, a excepción de una sección de 1,5 millones de acres, conocida como Área 1002.

El Congreso aplazó una decisión sobre si permitir la perforación en el Área 1002. Los legisladores se acercaron a la exploración de energía de luz verde en esta sección varias veces en las últimas décadas. Pero, finalmente retrocedieron, debido a la presión de activistas ambientales.

La prohibición de perforar encerró un total de 10,4 mil millones de barriles de petróleo, según estimaciones del Servicio de Estudios Geológicos y de Investigación del Congreso de los Estados Unidos. Eso es más que las reservas de los principales países productores de petróleo, como México, Angola y Noruega.

En la ley de reforma fiscal del año pasado, el Congreso abrió el Área 1002 para el arrendamiento de petróleo y gas natural. La decisión podría, en última instancia, aumentar la producción de petróleo en 1,45 millones de barriles por día, más de lo que Estados Unidos actualmente importa diariamente desde Arabia Saudita. El Departamento del Interior confirmó recientemente los planes para arrendar 2,000 acres de superficie del Área 1002 a compañías de energía, a partir de este 2019.

Aprovechar los recursos del Área 1002 impulsaría la economía de Alaska, que actualmente sufre una tasa de desempleo del 7.1 por ciento, la más alta de la nación. Los habitantes de Alaska están ansiosos por cosechar responsablemente la recompensa de ANWR. En una encuesta de 2016, más del 90 por ciento de los votantes registrados de Alaska acordaron que el aumento de la producción nacional de petróleo y gas natural crearía empleos y estimularía la economía.

A nivel nacional, la apertura del Área 1002 para la producción de energía crearía hasta 130,000 empleos. En total, la producción de energía de ANWR generará 1,1 mil millones de dólares en ingresos federales durante los próximos 10 años y hasta 296 mil millones de dólares en las próximas décadas.

Los ambientalistas se oponen rotundamente a abrir el Área 1002 para la perforación. Argumentan que cualquier posible derrame de petróleo podría dañar la vida silvestre local. Pero los derrames son poco probables. De hecho, los ambientalistas

(Pasa a la Página 14)

cuando la Iglesia pidió a los que cometieron graves pecados que hicieran penitencia pública. La aplicación de las cenizas les recordó su mortalidad y el peligro de perder sus almas inmortales.

Estas palabras fueron usadas entonces y, en muchos lugares, todavía se usan hoy: "Acuérdate, hombre, que eres polvo, y al polvo volverás". Hoy se usa otra fórmula: "Arrepentíos vuestros pecados y creed en el Evangelio". Marcos 1:15

Henry Wadsworth Longfellow escribió las siguientes líneas para expresar la idea de que las cenizas son menos acerca de un final que de un principio.

"¡La vida es real! ¡La vida es seria!

Y la tumba no es su objetivo;

Polvo eres, al polvo vuelves,

No se hablaba del alma."

¿De dónde viene la palabra cuaresma?

La palabra cuaresma es una palabra del inglés antiguo que significa primavera. Se refiere a la primavera del alma, cuando la vida de gracia fluye abundantemente en el corazón de los fieles.

Piensa en el alma como un jardín: para disfrutar de hermosas flores en el verano, tienes que plantar semillas en primavera y eliminar algunas hierbas a lo largo del camino.

"Las flores aparecen en la tierra; el tiempo de cantar ha llegado".

SOBRE THE CHRISTOPHERS

The Christophers es una institución sin fines de lucro que pretende difundir las mejores tradiciones del cristianismo y mejorarnos como seres humanos. Cualquier donación que usted ofrezca a The Christophers es deducible de impuestos. Sus colaboraciones deben enviarse a: The Christophers, 5 Hanover Square, New York, NY 10004

La Masacre de la Loma de San Juan: Sesenta años después

(La Masacre de la Loma de San Juan es la versión cubana de la Masacre de Katyn, ese asesinato masivo de soldados, oficiales, policías e intelectuales polacos, llevado a cabo por la policía política soviética en la primavera de 1940)

Por **Julio M. Shiling** - Cortesía de Francisco Céspedes



Fusilamiento en la Sierra Maestra (Foto Internet)

(MIAMI, Estados Unidos) Señalar un evento singular que sirva de acto insigne del historial de un régimen despiadado y asesino es tarea imposible. El mal tiene muchas dimensiones y cada víctima y sus allegados padece el dolor. El daño es personal y colectivo a la vez. En 60 años de régimen, la escasez material y moral que provocó el castrocomunismo resulta directamente proporcional a su perversión y crueldad.

En ese sentido, uno de los tantos crímenes de lesa humanidad que recaen sobre los hombros de la dictadura es la Masacre de la Loma de San Juan. Lo que ocurrió aquella madrugada del 12 de enero de 1959, expuso la naturaleza tiránica del comunismo cubano al exhibir. Setenta y una personas salvajemente asesinadas (algunos recuentos apuntan hasta 73 casos). Tras los disparos, los cuerpos cayeron a una fosa común de 40 metros de largo que había sido excavada un tiempo antes del circo patético que llamaron "juicio", donde se dictaron cobardes sentencias sin el mínimo rigor. En aquella ocasión fue el propio Raúl Castro quien asumió el papel de chacal en jefe de la matanza.

No todos los fusileros a cargo de la barbarie parecen haber tenido buena puntería. Luego de que varios bulldóceres rellenas con tierra la zanja donde cayeron los cuerpos masacrados, testigos, como fue el caso del periodista Antonio Llano Montes, revelan haber visto manos sobre la superficie de la tierra, reforzando la hipótesis de que había víctimas vivas entre los fusilados, quienes, en caso de haber sobrevivido, murieron asfixiados intentando salir.

Como todo lo que ha hecho el régimen comunista cubano, la masacre tuvo como objetivo escarmentar a opositores y potenciales detractores del sistema.

Años después, el ciclón Flora, con sus lluvias fortísimas, se ocupó de desenterrar algunos de los cuerpos, sacándolos sobre la tierra y dejándolos a la vista de todos. El castrismo, siempre eficiente a la hora de limpiar sus manos ensangrentadas ante la opinión pública internacional, tomó la decisión de reubicar los cadáveres en tumbas de concreto pesado y desaparecidos en aguas cercanas. La idea clara era tratar de borrar el registro de lo ocurrido.

La Masacre de la Loma de San Juan es la versión cubana de la Masacre de Katyn, ese asesinato masivo de soldados, oficiales, policías e intelectuales polacos, llevado a cabo por la policía política soviética en la primavera de 1940. En el caso de la matanza cubana, el crimen recoge todas las características que personifica la revolución castrcomunista y su modus operandi.

La lucha contra el régimen autoritario de Fulgencio Batista fue apoyada por toda una amalgama de corrientes políticas que, a la postre, serían traicionadas por Fidel Castro. En otras palabras, la "revolución cubana" ha sido una fabricación propagandística, una fábula sacada del

cofre marxista-leninista para ayudar a pavimentar la contracultura. Como mismo golpe de Estado bolchevique luego fue transformado en la "Gran Revolución Socialista" (ignorando los hechos y las fuerzas democráticas anti zaristas). La traición fue siempre una constante en la praxis castrista y lo ocurrido aquel 12 de enero lo ejemplifica cabalmente.

Bonifacio Haza Grasso, comandante de la Policía de Santiago de Cuba, fue fundamental a la hora de facilitar la transición de poder entre el régimen y los rebeldes. El papel de mediador de Haza entre las Fuerzas Armadas Constitucionales de Cuba y el Ejército Rebelde fue aprovechado por los Castro para asentarse en Santiago, sin encontrar resistencia armada por parte de las fuerzas públicas de la zona.

Con su proceder, Haza Grasso también evitó muertes innecesarias y el desorden que suelen traer consigo ese tipo de procesos. Desde el 1 de enero de 1959, el alto oficial se reunió con los hermanos Castro, quienes, en su afán de proyectar una imagen de reconciliación nacional, entraron con él a Santiago. Sin embargo, una vez que los rebeldes tomaron el control logístico de la ciudad, Castro se encargó de que Haza Grasso no fuera excluido de la matanza planeada y ejecutada.

El castrocomunismo siempre ha sido adicto a los encaramientos sanguinarios y la masacre de la Loma de San Juan es un reflejo paradigmático de ese ejercicio continuo en Cuba comunista. Sin embargo, la Masacre de los 71 (como también se le conoce), fue particularmente anunciada y glorificada por la prensa oficialista en su momento y posteriormente por la maquinaria de historiográfica para, de este modo, cementar una visión particular y falsa de lo que ocurrió y desanimar cualquier intento de desafiar el totalitarismo que se estaba gestando en secreto.

La legalidad que aplicaron los verdugos a los detenidos (luego fusilados), fue de una carencia imperiosa de un debido proceso judicial digno de un filme tragicómico. Esta también ha sido la norma de la jurisprudencia castrista a través de todas sus etapas. La "ley" existe sólo para racionalizar el poder político dictatorial y punto. Nada nuevo ahí. Luego, la cantidad de sangre y los grados de la perversión oscilan de acuerdo a la utilización que el crimen podría dar y nunca ha reflejado un cambio de naturaleza.

La Masacre de la Loma de San Juan es parte de esa larga lista de crímenes que la justicia deberá enmendar para alcanzar la verdadera democracia en Cuba. Si eso se logra, de nada le servirá al castrismo las bóvedas de cemento utilizadas ni todos los intentos de silenciar la verdad y de negarle al pueblo cubano su reclamo a la memoria colectiva y la justicia redentora. La democracia, la reconciliación y un Estado de derecho necesitan de la aplicación fidedigna de la justicia. No importa el tiempo que haya pasado.